
费德勒训练前
陪女友购物

奥运村国际区昨天

下午迎来了
!

瑞士天王
"

费德勒
#

根据安排
$

下午
!

点

费德勒将在网球场开始

训练
$

趁着训练前的空闲

时间
$

费德勒和女友米尔

卡来到奥运村国际区购

物
# !

你有什么想买的东

西吗
% "

有记者问
# !

不
$

我只是随便看看
$

米尔卡

会买的
# "

费德勒回答
#

因为不停有人提问
$

费德

勒干脆停下脚步
$

跟其他

运动员闲聊起来
$

同时有

一搭没一搭地接受旁边

记者采访
#

而米尔卡远离

人群开始购物
#

据了解
$

她总共购买了两千多元

人民币的物品
#

捷报奥运联盟记者

徐显强 快报特派记者吕

远
!

发自北京
"

!"#

版
"$$%

年
%

月
&

日 星期三

责编
'

倪宁宁 美编
#

侯婕 组版
#

巫忠伟

!"#$

警车开道堪比
$

外国元首
%

目 前 已 经 运 抵 香 港 的

"!!

匹马中
$

无一出现伤亡情

况
# !

这是非常了不起的事

情
# "

常伟向记者表示
#

马匹的运输是一个重要

的环节
#

首先是飞机的运输
#

在这个环节中
$

负责此次奥运

会马匹空中运输的是专业的

马匹运输公司
&&&

北盾公司
#

这家公司相当专业
$

比如为了

在飞行中尽可能让马匹感到

舒服
$

公司会请空中交通管制

员也参与进来
$

帮助选择一条

没有急转弯的飞行路线
#

在运输马匹的飞机抵达

香港后
$

香港赛马会的高级运

马车早已经奉命等候
#

据赛马

会政务经理黄明熙介绍
$

负责

马匹运输的司机受过长期训

练
$

平均年资为
"#

年
#

赛马会

有
""

辆大型运马车
$

这些运

马车长
#$#

米
$

宽
%$!

米
$

每辆

价值大约
%&'

万港元
$

每辆每

次可运载
(

匹马
#

据介绍
$

马

匹受惊而挣扎时
$

可能会把自

己的腿踢断
$

严重者还可能心

跳加速
$

引起心脏病
#

所以司

机开车都会非常小心
$

并且要

跟马夫配合好
$

时刻留意马匹

的情况
#

为了避免马匹因环境

变化而情绪紧张
$

导致碰撞受

伤
$

所有运马车的马格内均铺

上了防撞软垫
'

防踢橡胶板

等
#

另外
$

马格内还设有空调

设备
$

温度调节至
%"

摄氏度
#

马格内设有工作人员座位
$

方

便沿途照顾马匹
#

!

马匹运输过程的架势就

像是外国元首来访
# "

一位业

内人士夸张地向记者介绍
#

马

匹从国外乘坐专门运输马匹

的货机抵达香港后
$

会在最快

的时间内被装入运马车
$

然后

运抵位于沙田的空调马房
#

在

整个运输过程中
$

媒体无法近

身采访
$

整个过程都是警车开

道
$

一路上可谓戒备森严
#

!%&'

六星级马厩比写字楼还舒服

奥运马术比赛场地设立了

!!)

个全空调马厩
$

%)

小时运

转
#

经兽医研究
$

马匹最适合起

居的体温是
%!

摄

氏度
$

因此每个

马厩都会保证将

温度保持在
%!

摄

氏度
#

奥马委媒体部经理叶田

森对此作了一个有趣的对比
(

!

香港政府部门的写字楼温度

被控制在
%*

摄氏度
$

可见马匹

的环境比公务员还要好
# "

为了给马匹建造最舒适

的
!

家
" $

马厩还有许多特别

的设计
(

特别高的楼底设计可

确保更理想的空气流通
$

内置

的风扇可为马匹消暑
)

自动饮

水槽方便马匹自行饮水
#

为马匹提供降温的
!

新式

武器
"

是两座很大的降温站
$

降温站不仅提供冰雾
$

还配有

专门的水枪
$

护理人员可以一

边用冰水喷洒马匹
$

一边再用

刮子将马匹身上的冰水刮走
#

!

刮一次
$

就带走一次热量
$

很快就能将马匹的体温降下

来
# "

护理人员说
#

()*+

缩赛道降难度确保安全

根据最新消息
$

在奥运会

中最为危险的马术三项赛越

野赛中
$

赛事组织方已经根据

实际情况将赛道长度和难度作

了调整
#

原来规定的
#+''

米

赛道缩短为
#'''

米
$

一个上

坡也作了变更
$

骑手

现在可以不过这个上坡
#

这样做

的目的就是为了不让马匹因为

太过剧烈的运动而造成伤害
#

为了确保马匹在越野赛中

的安全
#

比赛场地
!

双鱼河
"

赛

场在比赛期间将有数千名工作

人员参与
$

整个赛场将分为
*

个

区段
$

%)

道障碍前都有裁判
$

救

护车随时待命
#

赛事组织方还为

总裁判长增设了
"#

只
!

眼睛
"

&&&

负责赛事直播的摄像头
$

这样总裁判长可以坐在控制室内

遍览庞大赛场的所有细节
$

准确判

断骑手和马匹的状况
$

如果发现哪

匹马的状况不好
$

有可能危及到马

匹生命健康
$

裁判长随时可以向骑

手亮出红牌
$

将骑手罚下
#

奥运会马术比赛的总章

程明确规定
(

马术比赛中马匹

的利益高于骑手和马主
#

可以

说
$

以马为本是奥运会马术比

赛的宗旨
#

和马术打了十年交

道的常伟对马术和马术文化有

着十分深刻的理解
$!

万一出

现特殊情况
$

别人会跑
$

但是马

主
'

骑手和马夫绝对不会跑
# "

常伟说
$!

不懂马术的人一般

不会理解这种感情
$

马匹对他

们来说
$

比他们的命还重要
# "

张顺亭

性感
$

超短裤
%

困扰美国男排

新华社北京
%

月
(

日奥运专电
)

!" #$

%&'

*

世界男排联赛

新科状元美国队征战北

京奥运
,

这群帅小伙要

打出好成绩
,

首先要解

决的问题是尽快适应新

的正式队服
,

其中包括

一条让大多数队员哭笑

不得的
!

超短裤
" #

上世纪九十年代
,

国际排联对运动队队服

进行改革
,

在新规定的

要求下
,

各队宽大的队

服逐渐变得短小贴身
,

更为
!

性感
" #

许多运动

队因为抵制新队服而受

到国际排联的惩罚
#

为了防止走光
$

身

高马大的美国队员们

只好在运动裤里面再

穿上一条紧身裤打底
#

梦八不在状态
小胜澳大利亚

美国男篮昨晚在

上海以
&+

(

+*

击败了

澳大利亚
$

热身赛保

持不败
#

德怀恩
*

韦德

拿 下 梦 八 最 高 的
%%

分
$

勒布朗
*

詹姆斯拿

下了
"*

分
$

科比
*

布

莱恩特
"!

分
$

卡梅

罗
*

安东尼
"%

分
#

首节梦八表现平

平
$

第二节开始把比

分 拉 开
#

上 半 场 以

))

(

%(

领先
"#

分
#

第

四节时
$

澳大利亚曾

将差距缩小到
)

分
#

后因实力不济
$

以
""

分的差距落败
#

梦八以全胜的战

绩结束热身
$

现在只

等
"-

日奥运首战对

中国队的比赛
#

吴哥

奥运马匹待遇堪比
$

外国元首
%
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拉萨路小学 王辰昊

怎样燃放特殊造型
&

精心编排

对于目前大家提得较

多的开幕式上首次用焰火打

出奥运五环图案
'

%--&

等中

英文字样的说法
# !

这其中

的技术关键就是焰火的空中

定向
'

定位与艺术造型技

术
# "

潘教授说
$

只有发射至

空中的艺术造型准确定向定

位
$

才可能按设计要求将图

案展现在人们的视野中
#

经

过两年多的努力
$

南京理工

大学就已经解决了此项技术

并获得了专利
#

因此
$

动态下

显示奥运五环
'

%--&

等字样

是没有问题的
#

焰火燃放后将如何显示

图像
%

有三种途径
#

其一
(

模

板装药获得造型图案
#

就是

将预定的图案在装药时就排

好
$

发射后即在空中显示出

来
#

其二
(

点阵组合获得造型

图案
#

就是由多个单点齐射

组成预定图案
#

其三是烟幕

墙
$

就是引入激光技术
$

在烟

幕墙上由激光扫描成字
)

利

用模块化烟花扫描成字形
#

有人形容奥运焰火就

是一场视觉盛宴
$

可为了达

到盛宴的视觉效果就需要

非常复杂的编排
#

对此
$

潘

教授解释
$

对于图案不断变

化的矩阵架子烟花
$

编排与

燃放非常复杂
$

就像用陶瓷

烧制的大型山水壁画一样
$

需要对每块瓷砖进行编号

一样
$

矩阵架子烟花中的每

个药管也需要进行编号
#

怎样实现动态造型
&

用色彩表达

焰火打到空中后
$

怎么

会呈现动态呢
%

潘教授介绍

说
$

不同的烟火色彩可以用

来表现运动激烈程度
$

以射

击和百米跑为例
$

这两种运

动方式截然不同
$

使用的色

彩就应该有所区别
$

显然
$

以红色代表百米跑
$

而用绿

色或是紫色代表射击动作

的
!

静
"

是比较合适的
#

他还解释
$

以游泳项目

为例
$

游泳项目是水上项

目
$

而烟花是火的艺术
$

水

火不相容
$

所以场景布置不

可能使用水
$

但是如果利用

烟来代替水是可以的
$

自然

也能够给人以水的感觉
#

有哪些科技创新亮

点
&

三个方面

潘教授认为烟花科技的

创新亮点主要体现在以下三

个方面
(

新材料的应用
$

新品

种的研发与新技术的使用
#

新材料的应用突出的

是安全环保
#

近年来
$

国内

已开发研究出了不少经济

适用和安全环保的新材料
#

材料科学革命诞生出的纳

米材料
$

用于烟花的呼声也

越来越高
#

无烟烟花一直是

焰火科技的难点
$

但一旦研

究成功将是烟花科技的一

项重大突破
#

新技术的使用

是提升传统烟花产业最为

关键的
#

本次焰火燃放将采

用空气发射技术
'

膛压发射

技术
$

并采用数码点火控制

系统进行控制
#

这些技术的

使用极大地提高了焰火燃

放的科技含量
#

南京理工大

学在与浏阳的合作中
$

就有

烟花综合燃放控制技术
$

采

用了计算机技术
$

以实现了

智能化的远程控制燃放
#

通讯员 南理萱 实习生

夏静娴 快报记者 谢静娴
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新华社记者 陈晓伟 摄


